
 
 

 
Gemeinderatssitzung am 17. November 2011 

 
 
Ftl. Zl Fraktion Gemeinderat/rätin Fragetext Stadtsenatsreferent/in 

 
1 

 
KPÖ  

 
GRin. Ingeborg Bergmann 

 
Kostensteigerung Thalia 
 
Liegen die Ursachen für die Verzögerung des Baubeginnes des 
Projektes Thalia und die damit verbundene Kostensteigerung in 
der Verantwortung der Stadt Graz oder des Bauträgers? 
 

 
StR. Dipl.-Ing. Dr. Gerhard 
Rüsch 

 
2 

 
FPÖ 

 
GR. Christoph Hötzl 

 
Fahrscheinkontrollen-Ungleichbehandlung von Fahrgästen 
 
Sind Sie bereit, die zuständigen Stellen der Holding Graz Linien 
um eine Stellungnahme zu ersuchen, ob eine Vorgehensweise, 
wie im Motivenbericht geschildert, seitens der 
Geschäftsführung angeordnet wurde bzw. ob eine derartige 
Vorgehensweise der Geschäftsführung bekannt ist?  
 

 
Bgm.-Stvin. Lisa Rücker 

 
3 

 
BZÖ 

 
GR. Gerald Grosz 

 
Wissen um skandalöse Zustände in der Holding Graz 
 
Wussten Sie von den Machenschaften der Kontrolleure, welche 
für die Holding Graz die Fahrscheinkontrollen durchführen und 
selbsttätig Blanko-Fahrscheine ausstellten bzw. hatten Sie 
Ahnung von dieser Praxis? 
 
 

 
StR. Dipl.-Ing. Dr. Gerhard 
Rüsch 

F R A G E S T U N D E 
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4 

 
Parteilos 

 
GR. Mag. Gerhard Mariacher 

 
Ihre Zuwendung für den Kindergarten der Kinderfreunde in 
der Pappenheimgasse 8, 8010 Graz, in der Höhe von € 20.000,- 
 
Schließen Sie rechtsverbindlich aus, dass es sich bei der lt. 
Bericht von Ihnen überbrachten Zuwendung in der Höhe von     
€ 20.000,- um Geld der Stadt Graz bzw. Geld aus dem Umfeld 
der Stadt Graz handelt bzw. sollte es sich um Geld der Stadt 
Graz handeln, welche Gegenleistung geht für diesen Betrag der 
Stadt Graz zu? 
 

 
StRin. Maga Drin. Martina 
Schröck 

 
5 

 
ÖVP 

 
GR. Mag. Martin Titz 

 
Kürzung der Subvention für das Rechbauer-Kino 
 
Wie rechtfertigen Sie die Kürzung der Subvention für das letzte 
bestehende Kunstkino in der Stadt Graz, welches keiner 
Kinokette angehört, unter das Niveau der Subsistenz? 
 

 
StR. Mag. Edmund Müller 

 
6 

 
SPÖ 

 
GR. Mag. Gerald Haßler 

 
Rathaus-Wache 
 
Aufgrund welcher Kriterien wird seitens der neuen Rathaus-
Wache über den Zutritt oder Nicht-Zutritt ins Rathaus 
entschieden? 
 

 
Bgm. Mag. Siegfried Nagl 

 
7 

 
Grüne 

 
GR. Stefan Schneider 

 
Zusatztafel Jahn-Denkmal 
 
Haben Sie schon Schritte gesetzt, damit die Zusatztafel oder 
eine mit gleicher Intention dauerhaft beim Jahn-Denkmal 
angebracht wird? 
 

 
StR. Mag. Edmund Müller 
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8 

 
KPÖ 

 
GRin. Maga Ulrike Taberhofer 

 
Aktueller Stand der Pläne und Vorarbeiten für ein neues 
Jugendzentrum als Nachfolgeprojekt des Jugendtreffs Youth 
Point in Eggenberg 
 
Wie ist der aktuelle Stand bezüglich eines neuen 
Jugendzentrums als Nachfolgeprojekt des Jugendtreffs Youth 
Point? 
 

 
StR. Detlev Eisel-Eiselsberg 

 
9 

 
FPÖ 

 
GR. Mag. Harald Korschelt 

 
Abtransport von mobilen Verkehrszeichen 
 
Warum wurden die Tafeln nicht zeitgerecht entfernt, und 
werden Sie in Zukunft dafür Sorge tragen, dass solche sinnlosen 
Aufstellungen unterbleiben? 
 

 
Bgm.-Stvin. Lisa Rücker 

 
10 

 
BZÖ 

 
GR. Georg Schröck 

 
Offenlegung der Geldquelle, welche den Erhalt des 
Kindergartens in der Pappenheimgasse ermöglichte 
 
Als gewählte Vertreterin des Volkes mit Verantwortung für 
mehrere Ressorts: Wurde für selbige Initiative Geld aus einem 
Ihrer Ressorts verwendet? 
 

 
StRin. Maga Drin. Martina 
Schröck 

 
11 

 
ÖVP 

 
GRin. Maga Verena 
Ennemoser 

 
Frauenhaus 
 
Was hast du als zuständige Referentin sowohl in politischer 
Hinsicht als auch in finanzieller Natur fürs Frauenhaus getan? 
 
 
 

 
StRin. Maga Drin. Martina 
Schröck 
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12 

 
SPÖ 

 
GRin. Dagmar Krampl 

 
Flächenwidmungsplan – Vorbehaltsflächen 
 
Sind Sie bereit, im nächsten Budget finanzielle Vorsorge zu 
treffen, um im Flächenwidmungsplan ausgewiesene 
Vorbehaltsflächen etwa für die Bereiche 
Sport/Spiel/Öffentliche Parks auch tatsächlich im Bedarfsfall 
ankaufen zu können? Konkret: Wird es im nächsten Budget 
einen gut dotierten Grünfonds für diese Fälle geben? 

 
Bgm. Mag. Siegfried Nagl 

 
13 

 
Grüne 

 
GR. Dr. Gerhard Wohlfahrt 

 
Vorzeitige Alterspensionierungen gegen den Willen der 
Betroffenen 
 
Ist dir bekannt, dass bei der Energie Graz ArbeitnehmerInnen 
gegen ihren Willen in die vorzeitige Alterspension geschickt 
werden und kannst du abschätzen, wie viele MitarbeiterInnen 
in den städtischen Beteiligungen in den letzten fünf Jahren 
davon betroffen waren? 
 

 
StR. Dipl.-Ing. Dr. Gerhard 
Rüsch 

 
14 

 
FPÖ 

 
GRin. Ingrid Benedik 

 
Gemeindebauten – Einzugsbegleitung 
 
Hat sich in den letzten sieben Monaten bezüglich des 
beschriebenen Problemfeldes eine völlig neue Faktenlage 
ergeben oder lehnen Sie es prinzipiell ab, Vorschläge der FPÖ 
zu diskutieren? 

 
StRin. Elke Kahr 

 
15 

 
SPÖ 

 
GRin. Drin. Nuray Richter-
Kanik 

 
Integrationsreferat 
 
Wann denkt man daran, diese Stelle neu mit einem Mitarbeiter 
mit Migrationshintergrund zu besetzen? 

 
Bgm. Mag. Siegfried Nagl 
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16 

 
Grüne 

 
GRin. Maga Daniela Grabe 

 
Zugang zum Rathaus 
 
Wie können Sie sicherstellen, dass die öffentliche 
Zugänglichkeit des Rathauses für BürgerInnen, die einen 
Amtsweg oder PolitikerInnentermin haben oder einfach einen 
aufwärmenden Kaffee am Automaten konsumieren wollen, 
nicht eingeschränkt wird? 

 
Bgm. Mag. Siegfried Nagl 
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